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第一，美國反華勢力和香港反對派近來密謀策劃的

「倒梁」是絕不可能得逞的。

張德江充分肯定新一屆政府在行政長官梁振英領導下

所取得的政績，並強調香港要依法治港，充分說明中央

絕不會撤換特首，所謂「Plan B」之類的說法都是別有

用心的謠言。中央多年來一直強調香港的深層次矛盾是

經濟轉型和民生問題，梁振英上台以來，緊緊抓住這一

點而用心用力，效果顯著，香港《基本法》規定的更換

特首的前提條件，目前一個也不存在。一個合法產生、

政績明顯、沒有任何更換的法律依據的特首，怎麼可以

隨便更換呢？對於十分強調維穩和發展的中央政府，豈

能容忍任何反中亂港分子在香港胡折騰？

第二，決不能拿普選來壓倒經濟發展。

張德江強調保持經濟繁榮是香港的第一要務；香港政

制發展必須堅持「一國兩制」、「港人治港」、高度自治

的方針，按照《基本法》和全國人大有關決定，積極、

穩妥推進香港民主發展，最終達至普選目標，表明了中

央對香港提出的「集中精力發展經濟，切實有效改善民

生，循序漸進推進民主，包容共濟促進和諧」的要求是

一以貫之的， 「以經濟建設為中心」是適用於香港的。

香港目前問題眾多，但發展經濟是個「綱」，「綱舉目

張」。中央對香港反對派不懂經濟、不抓經濟早就嗤之

以鼻；對他們拿普選壓倒一切，把一切問題泛政治化早

就厭惡至極。這種人不懂經濟、不抓經濟，一味玩政

治，哪 是中央所希望的「集中精力發展經濟，切實有

效改善民生，循序漸進推進民主，包容共濟促進和諧」

的特首人選？

第三，堅決依法處置「佔中」等一切違法活動，堅決

在《基本法》和全國人大常委會有關決定的軌道上推進

普選。

張德江強調香港無論是發展經濟、改善民生，還是進

行政改、推進民主，都要講法治，都需要有一個穩定和

諧的社會環境，這是廣大香港市民的根本利益所在；他

充分肯定香港紀律部

隊的不俗表現，希望

香港紀律部隊再接再

厲。這表明中央「依

法治港」的方針是一

以貫之的。

戴耀廷最近不斷

撰文，說中央和特區政府不會對「佔中」採取制裁行

動，以此鼓動港人去參與癱瘓中環。他不是幼稚，就

是存心欺騙港人。你戴耀廷公然違法，還不讓政府依

法處置？

討論普選可以各抒己見，但底線是《基本法》和全國

人大常委會的有關決定，任何超越這一底線的方案、尤

其是照搬西方某個國家的方案，都是徒勞無益的。

聯想到近來香港社會所發生的一些事情，就不難看出

張德江委員長的講話有很強的針對性，其坦誠交流、與

人為善的風格，相信是為港人所喜聞接納的。

中共中央政治局常委、全國人大常委會委員長張德江擔任中央分管港澳事務的主要領導以

來，公開對港人的講話不算很多，但每每都很有針對性，可謂綿 藏針、剛柔相濟。據權威人

士透露，張德江這次對紀律部隊的講話主要透露了以下三個信息：第一，美國反華勢力和香港

反對派近來密謀策劃的「倒梁」是絕不可能得逞的；第二，決不能拿普選來壓倒經濟發展；第

三，堅決依法處置「佔中」等一切違法活動，堅決在《基本法》和全國人大常委會有關決定的

軌道上推進普選。

張德江講話透露了三大信息
蒯轍元
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黎棟國：張德江關心港事「自然不過」

■郝鐵川 ■范徐麗泰 ■葉國謙 ■馬逢國 ■楊耀忠 ■黎棟國 中新社

中央對港3個「一以貫之」
1. 中央提出的集中精力發展經濟、切實有效改善民生、循
序漸進推進民主、包容共濟促進和諧的方針，是一以貫
之的；

2. 中央提出的在《基本法》和全國人大常委會有關《決定》
的法治軌道上推進香港民主發展的方針，是一以貫之的；

3. 中央提出的依法治港、支持特區政府依法施政的方針，
也是一以貫之的。 ■製表：香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦宣傳文體部部長郝鐵川
昨日在與傳媒茶敘時，解讀了中共中央政治局常委、全國人大
常委會委員長張德江日前在北京會見本港紀律部隊訪京團的講
話，點出講話的兩個中心思想是「發展經濟」和「依法辦事」。
本港社會各界指出，發展經濟及「依法治港」均屬中央政府一
直堅持的對港方針，並再三強調今屆政府雖非盡善盡美，但絕
對不是「壓迫性政府」，實毋須違法「公民抗命」，又希望港人
集中精力支持發展經濟。

范太：港人應自覺守法

全國人大常委范徐麗泰昨日在接受本報訪問時表示，眾所周
知，本港是法治社會，有賴完備法律，司法機構獨立，警隊亦
非常專業，但單靠執法人員的努力，沒可能維護法治社會，最
重要的是港人自覺守法，而支持本港捍衛法治社會是符合中央
政策的，「中央政府新班子上場，第一件事就是表明要『依法
治國』。即使無『佔領中環』，香港都要講法治，何況有！張德
江身為主管港澳事務的中央領導人，寄語大家守法是恰如其分
的」。
她續說，紀律部隊目前備受排戰，尤其近年時常被人用粗言

侮辱及挑釁，張德江身為中央領導人，支持紀律部隊是很「正
路」的，「香港部分人講明有可能『公民抗命』，這是完全違反
法律的。國際社會出現極度不公平、有苦無路訴，所以人民要
『公民抗命』。反觀香港，雖然未必樣樣公平，法律有漏洞，做
事亦未必盡善盡美，但絕對不是『壓迫性政府』」。

葉國謙：須依法發展政制
港區全國人大代表、立法會保安事務委員會主席葉國謙形

容，張德江提到發展經濟及「依法治港」，都是「中央的一貫精
神」，並嘆港人「身在福中不知福」，指現時外國許多經濟「死
晒火」，但本港經濟保持平穩發展，「營商人士均知道香港經濟
有好大隱憂。如果香港經濟搞不好，將會直接影響民生。我認
為，中央政府是循國際視野去關心香港經濟發展」。
他續說，本港未來政制發展，必須依法治而行，根據是《基

本法》及全國人大常委會的《決定》，絕對不可能漠視，「不同
人對《基本法》有不同演繹，但我們要根據《基本法》及法治
辦事，這是香港達致成功的根基」。
他又認為近日有人污衊香港警隊，聲稱警隊與黑社會有關，

是在試圖刻意貶低及矮化執法人員，搞亂香港，「如果執法人
員做任何事都被人挑戰，無一種威嚴性，如何執法？如果紀律
部隊受到衝擊，特別是警察受衝擊，後果將會是災難性的」。

馬逢國：文明地方要守法
港區全國人大代表，體育、演藝、文化及出版界立法會議員

馬逢國直言，世界上所有文明地方都要遵守法治，倘大家有任
何訴求可通過法律修訂，但在法例修訂前必須遵守現有的法
例，「任何時候都要強調法治精神，但香港連法律學者（指
『佔中』發起人戴耀廷等）都不講求法律精神」。他又認為張德
江會見紀律部隊是合情合理的，「香港過去的法治確實做得相
當好，我當然不希望有人會以身試法」。

楊耀忠：經濟隱憂須正視
港區全國人大代表楊耀忠說，法治是香港賴以成功的重要支柱，故港人一直

都支持政府依法治港，「有人話是（張德江的講話）是在打擊『佔領中環』，只
是他們對號入座而已。依法治港是中央對港的既定方針，絕對不能動搖。即使
你覺得自己如何正義，亦不可能超越法律，更不可能超出法律」。
他又認為，近年本港經濟存有隱憂，至今再沒有大發展，故十分認同張德江

在講話中，提到本港要以發展經濟為首要目標的說法，「如果香港經濟發展受
到衝擊，對所有人甚至國家都是不利。香港過去幾年，確實並無大發展，舉例
指澳門及深圳發展已經緊貼香港，說明香港經濟存有很大隱憂」。
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香港文匯報訊（記者 文森、孟慶舒）中共
中央政治局常委、全國人大常委會委員長張德
江日前在北京會見本港紀律部隊訪京團時，高
度讚揚紀律部隊的表現，並鼓勵他們再接再
厲。保安局局長黎棟國昨日表示，紀律部隊在
執法時，所有行動都是依法律及部門既定政策
處理。有份參與會面的警務處處長曾偉雄，對
張德江認同紀律部隊的工作及對本港貢獻感到
鼓舞及高興，又強調張德江關心本港情況是理
所當然的。
黎棟國昨日在北京總結其行程，被問及張德

江是次會見紀律部隊釋放了甚麼訊息時，指紀
律部隊執法，所有行動都是依法律及部門既定
方針政策處理。對於張德江有關本港政制發展

的表述，他認為提到本港經濟和政治發展，是
關心香港的體現，「是自然不過的事」。

曾偉雄：認同貢獻感鼓舞

曾偉雄昨日在另一場合表示，張德江在會面
中認同紀律部隊的工作及對本港貢獻，令他感
到很高興，「張委員長在會面中，認同了香港
紀律部隊的工作及對香港的貢獻，當然對紀律
部隊來說，是一種鼓舞，我個人非常高興。我
覺得委員長關心香港的情況是理所當然的」。
被問到會見期間，雙方有否討論過「佔領中

環」，曾偉雄表示，與國家領導人高規格的會
面，沒有提及任何警隊的具體工作，「我們當
然沒有講過任何具體的業務，國家領導人怎會

與我講具體的業務呢」。

「佔中」列戰略訓練正常

另外，有報道指稱輔警學校教官將「佔中」
定性為暴力事件，曾偉雄表示，在警隊的訓練
中，利用已知或者可能出現的情景作為訓練及
討論是恆常的戰略訓練，並沒有問題。他又回
應有退休前休假警員出席旺角「撐警」集會的
問題，強調該次集會不屬於受規管的政治活
動，「警務人員都是公民，警務人員都應該享
有政治公民權利，不是說他不應享有，因此我
們對於警務人員有關權利的限制，第一要有法
律基礎，第二是有實際需要，因此我們規限的
政治活動，是有範圍的」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中共中央政治局常委、全國人大常委

會委員長張德江日前在北京會見本港紀律部隊訪京團，並發表講話。

中聯辦宣傳文體部部長郝鐵川昨日解讀，張德江講話的兩個中心思想

是「發展經濟」和「依法辦事」，說明了中央3個「一以貫之」：一是

貫徹中央政府提出的集中精力發展經濟、切實有效改善民生、循序漸

進推進民主、包容共濟促進和諧；二是貫徹了在《基本法》和全國人

大常委會有關《決定》的法治軌道下推進香港民主發展；三是貫徹依

法治港和支持特區政府依法施政的方針。

張德江日前在會見由保安局局長黎
棟國率領的紀律部隊交流團時指

出，新一屆政府在特首梁振英領導下，
努力發展經濟，改善民生，既 眼當
前，又謀劃長遠，穩中求進、務實有
為。中央並滿意梁振英和其管治團隊的
工作：「香港特區政府在梁振英特首的
領導下，致力於解決當前經濟存在的困
難，促進當前的經濟發展，同時也在謀
劃香港的長遠發展和繁榮。中央政府對
梁振英特首和香港特區政府的施政是堅
決支持的，對他們所作出的貢獻也是充
分肯定的。」
張德江又強調，香港的地位取決於經

濟發展，保持經濟繁榮是香港的第一要
務。關於政制發展問題，中央的原則立
場是一貫和明確的，就是必須堅持「一
國兩制」、「港人治港」、高度自治的方
針，按照《基本法》和全國人大有關
《決定》，積極、穩妥推進香港民主發
展，最終達致普選目標。香港無論是發
展經濟、改善民生，還是進行政改、推
進民主，都要講法治，都需要有一個穩
定和諧的社會環境，這是廣大香港市民
的根本利益所在。

依基本法人大決定推民主
郝鐵川昨日在與傳媒茶敘時解釋，張

德江講話的兩個中心思想，是「發展經

濟，依法辦事」，說明了中央政府的3個
「一以貫之」：中央提出的集中精力發
展經濟、切實有效改善民生、循序漸進
推進民主、包容共濟促進和諧的方針，
是一以貫之的；中央提出的在《基本法》
和全國人大常委會有關《決定》的法治
軌道上推進香港民主發展的方針，是一
以貫之的；中央提出的依法治港、支持
特區政府依法施政的方針，也是一以貫
之的。

冀港媒客觀公正介紹講話
郝鐵川表示，大家對香港充滿愛心，

希望香港傳媒完整、準確、客觀、公正
向港人介紹張德江的講話精神。

港政制發展法治軌道清晰
被問及反對派提出的所謂「公民提

名」，是否違反了張德江講話中強調的
「在法治軌道下推進香港民主發展」的
方針時，郝鐵川指出，香港的言論自由
有法律規定，在法治的軌道上推進民主
也有法律規定：行政長官普選在內的香
港政制發展的法治軌道是很清晰的，必
須符合《基本法》、2004年4月6日全國人
大常委會的解釋，政制發展「五步曲」
程序、2007年12月29日全國人大常委會
的《決定》。他又表示，大家對香港達
致普選是非常樂觀的。

郝鐵川：港須發展經濟依法辦事
解讀張德江講話 中央持3個「一以貫之」

中共中央政治局常委、全

國人大常委會委員長張德江

日前會見了本港紀律部隊代

表團，有反對派中人就聲稱是次會面「很突

然」，並聲言張德江的講話代表了中央政府將會

「打壓市民自由」、打壓「佔領中環」，郝鐵川表

示，他不覺得是次會面「很突然」，國家領導人

會見訪京代表團是很正常的事，而張德江的講話

態度很善意、溫和、坦誠，他看不到委員長有任

何「打壓」的意思。

對於「佔中」是否符合法治精神，郝鐵川說，

中聯辦主任張曉明和其他官員對這個問題已有清

楚表態，自己不再評論。他其後補充，法治在香

港深得民心，不遵守法治、不依法辦事就沒有生

命力，又引用了革命先行者孫中山先生的話說，

「世界潮流，浩浩蕩蕩，順之則昌，逆之則亡」。

張曉明早說明「佔中」違法

張曉明在今年7月16日接受立法會宴請後，回

應了在場記者有關「佔中」的提問。張曉明說：

「我是堅決反對『佔領中環』的行動，無論『佔

領中環』的發起者怎麼花言巧語，怎麼包裝粉

飾，違法就是違法，這個性質是改變不了的。而

且大家都知道香港是一個法治社會，如果可以容

許一些人為了政治訴求，而不惜挑戰香港法律底

線的話，這是一個禍，可以說是後患無窮。我相

信大家也都注意到這些天，或者說這段時間以來，香港社

會各界有很多人士都紛紛出來譴責『佔領中環』的行動，

這是一個很好的說明。我特別擔心，『佔中』這樣的事情

會害了年輕人。」 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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